

PORTRAIT. Originaire de Franche-Comté, elle est arrivée dans le diocèse de Coutances en octobre 2023 pour prendre ses fonctions

« Je veux être passerelle pour ceux qui se posent des questions »

INTERVIEW

Maëlle Vantourout

Coordinatrice de la Pastorale des Jeunes

Pouvez-vous présenter votre parcours et votre cheminement dans la foi ?

J'ai découvert la foi à la fin de mes années lycée. Je n'ai rien vécu de religieux dans mon enfance. J'ai été invitée par des amis qui jouaient de la musique à la messe. J'ai été confirmée à 17 ans. La préparation de la confirmation a été le lieu où je trouvais réponse à mes questions. J'ai participé à des rassemblements de jeunes dans le diocèse sur le thème des Journées mondiales de la jeunesse de Sydney: «Vous allez recevoir une force, celle de l'Esprit Saint qui descendra sur vous. Alors vous serez mes témoins (Ac 1,8). Pour moi, c'était un appel très fort. J'avais un cadeau à recevoir, l'Esprit Saint, qui allait m'envoyer pour annoncer le Christ ressuscité. Le jour de ma confirmation en 2008, j'ai fait l'expérience de l'amour de Dieu. Je me suis mise alors à en témoigner. Je suis partie à Grenoble pour suivre des études de droit. J'ai été invitée par hasard par mes voisins à un parcours Alpha pour découvrir la foi chrétienne. Je l'ai proposé à mes amis de promo et beaucoup ont découvert la foi ainsi. Pour mon master, je suis partie à Toulouse deux ans. J'étais très engagée dans les parcours Alpha tout en étant juriste en droit des affaires. Je me posais des questions sur ma vocation. Le responsable de la pastorale des jeunes de Grenoble m'a alors appelée à ce service. J'ai choisi de renoncer à ma carrière professionnelle pour me mettre au service de l'Église. La question de ma vocation prenait de plus en plus de place. J'ai commencé des études de théologie

et je suis partie un an dans un carmel apostolique près de Bruxelles. Je suis envoyée à mon retour dans une paroisse proche de Lyon pendant quatre ans. L'appel à une vie fraternelle était fort. Des amis se posaient aussi des questions. En décembre 2022, nous nous retrouvons à quatre et nous décidons de déménager pour vivre l'Évangile ensemble. Nous écrivons à des évêques pour leur proposer nos services. Le père Thierry Anquetil nous a répondu le premier. Nous sommes tous les quatre dans le doyenné de Cherbourg et nous allons dans quelques mois nous installer à Biville. Depuis notre arrivée, nous avons répondu à diverses sollicitations d'animations musicales et pastorales dans la Manche. Changer de diocèse, c'est l'occasion de repenser les choses.

« Nous proposons des week-ends jeunes deux ou trois fois dans l'année »

Quelle est votre mission en direction des jeunes sur le doyenné de Cherbourg-Hague ?

Dans le diocèse de Coutances, dans chaque doyenné, il y a un responsable qui coordonne les différentes propositions pour les collégiens, les lycéens, les étudiants et les jeunes pros. Au niveau local, il y a sept paroisses où il faut soutenir ce qui existe déjà dans les aumôneries des collèges et lycées, coordonner les parcours confirmation. Pendant les vacances de printemps, j'ai proposé aux jeunes trois jours pour préparer un spectacle sur Mère Teresa. La représentation a eu lieu vendredi 24 mai. Quinze jeunes ont participé. Au niveau du diocèse avec la pastorale des



Maëlle Vantourout du diocèse de Coutances et Avranches.

jeunes, nous nous retrouvons tous les mois à Coutances entre responsables. Nous proposons des week-ends jeunes deux ou trois fois dans l'année. Il y a aussi les événements exceptionnels comme les JMJ, l'année jubilaire en 2025 à Rome avec les jeunes adultes et les camps d'été.

Quelles sont les propositions de la Pastorale des jeunes pour cet été 2024 ?

Il y a deux propositions. Les Holy Games, ou Olympiades de la foi, le mercredi 3 juillet à la base de loisirs de Condé-sur-Vire. Cet événement est ouvert à tous les jeunes. En équipe, ils vivront une activité sportive terrestre et une activité nautique. La journée se terminera par une messe d'action de grâce. Inscription en ligne avant le 12 juin sur le site du diocèse : www.diocese50.fr. Coût de la journée : 25 €. Le Pélé des jeunes à Lourdes du 19 au 26 août, sur les pas de Bernadette, avec deux journées de balades et randonnées en montagne autour de Lourdes puis quatre jours sur le sanctuaire, des moments avec les malades

et le week-end avec les pèlerins du diocèse. Inscription en ligne avant le 29 juillet sur le site du diocèse. Le voyage se fera en bus et l'hébergement sera sous tente au village des jeunes à Lourdes. Coût total du séjour : 290 €. Il y aura aussi le pèlerinage annuel des confirmés de l'année 2023-2024 à Rome du 20 au 26 octobre, sur les pas des apôtres Pierre et Paul pour découvrir l'Église universelle et mettre ses pas dans ceux des premiers chrétiens. Pour aider à financer la participation des jeunes, des ventes de gâteaux et crêpes seront organisées.

Quels seront vos points d'attention pour votre mission ?

Les demandes de baptêmes d'adolescents et de jeunes adultes sont en grande augmentation. Il faut avoir les moyens d'accompagner les jeunes individuellement dans leurs parcours et cheminements. Nous avons tous à prendre notre place dans la mission.

• **Propos recueillis par G. Manuelle DHUICQ et L. THUAL-TARIN**

Billet spirituel

Quand un miracle engendre des processions

Aujourd'hui plus qu'hier encore, il semble que le prêtre est associé à l'église et à la messe. D'ailleurs, pour bien des français, la messe ne signifie plus l'acte liturgique par lequel le prêtre consacre le Pain et le Vin pour le donner en nourriture au peuple de Dieu, mais tout temps de prière dans une église. Mais la messe est une action liturgique bien particulière. Le prêtre y consacre du pain et du vin qui deviennent le Corps et le Sang du Christ.

En ce dimanche, toute l'Église catholique fête solennellement le Corps et le Sang de Jésus-Christ, offert une fois pour toute sur la croix il y a 2000 ans, sacrifice sans cesse renouvelé par les prêtres. Si pour beaucoup de néophytes la messe est un symbole, les catholiques

savent que, loin d'être un symbole, c'est bien Jésus-Christ, ressuscité, qui est réellement présent dans l'Hostie consacrée.

Et c'est à la suite d'un miracle où une hostie, Corps du Christ, s'est effectivement mise à saigner alors que le prêtre qui célébrait la messe ne croyait plus à la réalité de ce qu'il célébrait, que le pape d'alors, constatant ce miracle, institua la Fête-Dieu, la fête du Corps et du Sang du Christ.

Depuis, de grandes et belles processions ont fleuri partout autour du globe, et en France quelques-unes continuent de rassembler les catholiques comme à Villedieu-les-Poêles. Que Jésus-Christ inonde de ses grâces ceux qui oseront les Lui demander.

Info diocèse

Sur votre agenda

Dans le cadre de la commémoration du 80^e anniversaire du Débarquement, la Grange de la Paix (25 rue du Général-Koenig à Sainte-Mère-Église), propose une exposition d'œuvres contemporaines de deux artistes mortainais du 17 mai au 17 juin, tous les jours, de 10 heures à 18 heures sauf le dimanche matin.

Tous les ans, au mois de septembre, l'association Lourdes Cancer Espérance organise un pèlerinage à Lourdes qui, durant cinq jours, permet de se ressourcer. Le pèlerinage s'adresse à tous ceux qui sont concernés par la maladie: qu'ils soient touchés personnellement ou à travers l'histoire d'un proche. Cette année, le pèlerinage aura lieu du 16 septembre au 22 septembre. Renseignements et inscriptions au 07 81 22 06 48.



Chaque jour une question sur les réseaux sociaux...

LA PRESSE
DE LA MANCHE

Vos avis en page 2 de notre édition papier



Témoign d'un événement ?

Contactez-nous via notre page Facebook ou par mail :

redaction.locale@lapressedelamanche.

LA PRESSE
DE LA MANCHE